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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
１ 

 
阿 多 利 修 

 
公 明 党 

 
１．施政方針について 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）平成 18年の初の施政方針より 3年目 

十本の基本政策はどうなったのか伺います 
 ①反省や検証はされないのか 
  ア．市民の声はどのように聞いたのか（回数、人

数） 
  イ．実現した政策は何と何か 
  ウ．行財政改革はどう進んだのか 
  エ．市役所は市民のためにどう変わったのか。 
   変わったのであれば具体例を挙げてください 
  オ．中心市街地はまちの顔と言っていましたが、

空き店舗はどうなったのか、4年間の推移 
  カ．「30 人以下学級の実現」と「「基礎学力の向

上」はどうなっているのか、取り組みと結果を

伺う 
  キ．図書館の建設はおこなえるのか。 
  ク．基地による環境被害や人権侵害への取り組み

はどうか、過去 5年の推移を伺う 
 
（２）平成 21年度の施政方針（諸施策）について 
 ①P4の沖縄市緊急雇用対策推進本部に、 
  ア．何人雇用するか 
  イ．期間はどのくらいか 
  ウ．職種はどのような仕事があるのか 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
１ 

 
阿 多 利 修 

 
公 明 党 

 
１．施政方針について 
 
 

 
 

 
 
 
 

 
 ②P5 国民健康保険事業について 
  ア．構造的な問題があるというが、何が問題なの

か伺う 
  イ．保険料の収納率向上や医療費の適正化は具体

的にどう取り組むのか 
 ③P7 学校支援地域本部事業について 
  ア．部局はどこですか（新しい事業なのか） 
  イ．具体的に何をするのか 
 ④新たな中心市街地活性化基本計画の進捗状況 
  ア．参加団体は商工会議所とどこか 
  イ．会議の回数、主な内容は 
 ⑤P8～9 沖縄全島エイサーまつりの支援は何をや

るか 
  ア．新たな取り組みはあるのか、ないのか 
  イ．モニュメント設置はどこに何をやるのか 
  ウ．予算はどうか 
 ⑥胡屋十字路とコザ十字路間を結ぶ国道 330 号拡

幅計画への取り組みについて 
  ア．進捗状況について 
  イ．今後の予定について 
 ⑦沖縄市新アグリビジネス計画について 
  ア．進捗状況はどうなっているか 
  イ．市民への説明会や話し合いは何回やったか 
  ウ．市内の農地面積と新アグリビジネスの農地の

面積は幾らか、また、率は 
  エ．市内の遊休農地の面積は幾らか 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
１ 

 
阿 多利  修 

 
公 明 党 

 
１．施政方針について 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 ⑧東部海浜開発事業は、熟慮と時間を重ねて示した 

方針が裁判で負けたわけですが、 
ア．控訴して勝てる見込みはありますか 
イ．そのためにも一刻も早く土地利用計画を作ら

なくてはいけないと思うが、予算は 
ウ．県議会でも大きな問題となっているが、市長

はどう動かれるのか 
 ⑨100人委員会の実績について 

ア．何をテーマに、何回の委員会が開かれたのか

（委員会、テーマ、人数、回数）を教えてくだ

さい 
 

（２）平成 21年度予算より 
 ①P12～17 

ア．特設人権相談所の開設について 
（ア）部局はどこか 
（イ）人数は何人か 
（ウ）新しく雇用するのか 
イ．2009 国際児童・青少年演劇フェスティバル
おきなわについて 

（ア）過去 5年の参加者の人数 
（イ）15歳未満の子供の参加人数 
（ウ）招待した人の数（子供と大人に分けて） 

  ウ．東海市との姉妹都市締結への方向性について 
  エ．青少年センターを中心とした夜間街頭指導へ

の市職員の取り組み状況は 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
１ 

 
阿 多 利 修 

 
公 明 党 

 
１．施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

   
オ．保育行政について 

  （ア）公立保育所法人移管ガイドライン作成の方

向性と計画日程は 
  （イ）認可保育所への看護師配置について 
     ○ア予算、1人につき幾らか 
    ○イいつからか 
    ○ウ全園に可能か 
  カ．妊婦健診の拡充について 
  （ア）いつからか 
  （イ）14回すべて無料にすべきだが 
 ②P18～25 
  ア．住みなれた地域で安心して暮らすことができ

る地域密着型介護サービスについて、具体的に 
  （ア）どのような施策か 
  （イ）どこでやるのか 
  （ウ）予算はどうなっているか 
  イ．P25 雨水排水対策について、浸水対策での 
  （ア）胡屋調整池の進捗状況 
  （イ）安慶田雨水幹線の河川指定の進捗状況 
  （ウ）水害被害上流地としての浸透ます設置補助

の進捗は 
  （エ）ミニダム効果で水害を防ぐ雨水タンク設置

補助等への考えは 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
２ 

 
仲宗根 弘 

 
新進の会 

 
１．2009年度施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）P1 まちを自分たちでつくる思いの実感から実

際の形となってまいりました。予感から実感と

は。 
（２）P8 エイサーは日本を代表する伝統芸能として 

大きく発展をとげました。沖縄全島エイサーまつ

りの支援とエイサーのまちにふさわしいモニュ

メントの設置への取り組みについて 
   チャンプルー市場との連携、計画的な施策展開

を図っていきます、とは。 
（３）P15 特別支援教育について、教育介助者を配

置するとともに教育補助者を増員し市内小中学

校への支援体制とは、幼稚園への対応は。 
（４）P16 新しい図書館づくりとは。 
（５）P17 公立保育所法人移管ガイドラインの作成

について 
（６）P17 放課後児童クラブの支援について 
  ①私立認可保育所の看護師配置等への支援とは。 
  ②成人に達し小児慢性特定疾患治療研究事業の

対象外となった患者の把握や相談支援とは。 
（７）P18 ３７運動実施、自治会長や体育指導員と

連携し身近な場所で気軽に健康づくりができる

よう環境整備に取り組みます、の具体策は。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
２ 

 
仲宗根 弘 

 
新進の会 

 
１．2009年度施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．道路行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（８）P19 市民の多様な居住ニーズに対応した住宅

施策をすすめるため基本計画の策定とは。 
（９）P22 胡屋十字路からコザ十字路間の拡幅整備

を促進するための市の方針は。 
（10）P24 温暖化対策や自然環境の保全などの指針

となる環境基本計画の策定に取り組むとともに、

公害の未然防止に向け、本市北部地域の環境調査

を実施しますとは。 
 
 
（１）県事業の具志川環状線整備の当局への説明は 
（２）本事業で市道分断で当局の対応は 
（３）池原地内県道 36号線へのアクセスは 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
３ 

 
島 袋 邦 男 

 
新・沖縄クラブ 

 
１．平成 21年度施政方針より 
 

 
（１）尊重しあい平和の心を大切にするまちから 
①児童虐待の防止については、児童虐待防止ネット

ワーク推進協議会を中心とした関係機関との連

携による問題解決に取り組むとともに、訪問支援

員を派遣し、家事・育児の支援や相談・指導によ

り問題の発生予防および早期解決に努めますと

あるが。 
ア．どのような関係機関の連携で問題解決に取り 
組むのか具体的に説明せよ。 

イ．訪問支援員の身分 
ウ．訪問支援員の数 

  
（２）自由・闊達な市民性とチャンプルー文化を発信

するまちから 
 ①戦後文化の情報を市民に広く提供するため、空き

店舗を活用した沖縄市戦後文化資料展示室を拡

充しますとある。 
  ア．場所 
  イ．予算 
  ウ．オープン時期 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
３ 

 
島 袋 邦 男 

 
新・沖縄クラブ 

 
１．平成 21年度施政方針より 
 

  
②国際交流については海外移住者子弟研修生受入

れ事業を充実するとともに、交流事業や姉妹都市

レイクウッド市への留学を支援しますとある 
 ア．今日までレイクウッド市への留学生は何人

か。 
  イ．レイクウッド市への留学生への支援金は１人

年間幾らか。 
 
 ③国内交流については、東海市において開催される

スポーツ交流大会へ児童生徒を派遣するととも

に、さらなる友好を深めるため、姉妹都市締結に

向けて検討しますとある。 
  ア．スポーツ交流大会について具体的に説明して 

ください。 
  イ．東海市と本市との姉妹都市締結のタイムスケ

ジュールを教えてください。 
 
（３）世界にはばたく心豊かな人を育むまちから 
 ①新たに科学技術の体験や実験等をおこなう沖縄

市こども科学力向上事業に取り組むとある。 
  ア．具体的に説明せよ。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
３ 

 
島 袋 邦 男 

 
新・沖縄クラブ 

 
１．平成 21年度施政方針により 
 

  
②特別支援教育については、発達障がい等のある児

童生徒への学習支援をおこなうため、教育介助者

を配置するとともに、教育補助者を増員し、支援

体制の充実強化を図りますとある。 
 ア．教育介助者と教育補助者の身分と役割 
 イ．教育介助者の数 
 ウ．教育補助者の現在の人数と何人増員するか。 
 
③全国高等学校総合体育大会 
「美ら島沖縄総体 2010」の成功に向けて組織体制
を充実するとある。 

 ア．具体的に説明せよ。 
 
 ④図書館については、新たな図書館づくりに向け取

り組みますとある。 
  ア．図書館建設に向けての進捗とスケジュールを

教えてください。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
３ 

 
島 袋 邦 男 

 
新・沖縄クラブ 

 
１．平成 21年度施政方針より 
 

 
（４）楽しく・支えあい安心して生活できるまちから 
 ①地域福祉や男女共同参画社会を推進する拠点施

設となる（仮称）社会福祉センター・男女共同参

画センターおよび母子家庭等の保護と自立を促

進する母子生活支援施設（レインボーハイツ）の

建設工事をおこないますとある。 
  ア．（仮称）社会福祉センター・男女共同参画セ

ンターの建設スケジュール 
  イ．レインボーハイツの建設スケジュール 
 
（５）国際的な情報通信拠点を形成するまちから 
 ①沖縄市テレワークセンター、沖縄市ＩＴワークプ

ラザおよび沖縄市モバイルワークプラザの３施

設を拠点とした、情報通信関連産業の集積と雇用

拡大に向け、企業誘致の展開や雇用創出の支援等

をおこないますとある。 
  ア．雇用創出の支援を具体的に説明せよ。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
３ 

 
島 袋 邦 男 

 
新・沖縄クラブ 

 
１．平成 21年度施政方針より 
 

 
（６）力みなぎる産業のリンクを興すまちより 
①企業誘致については、中心市街地において大規

模雇用が見込まれる新規立地企業等に対し、優

遇制度を適用するなど、地域活性化に取り組み

ますとある。 
ア．優遇制度について説明せよ。 

 
（７）環境と調和する国際都市を創るまちより 
 ①本市の主要幹線道路である国道 330 号につい

ては、胡屋十字路からコザ十字路間の拡幅整備

を促進するため、沿線地域の土地利用計画を策

定するとともに、国・県によるコザ十字路の交

差点改良事業の早期完了を促進しますとある。 
  ア．国道 330号の拡幅整備について、今後のス

ケジュールを説明していただきたい。 
  イ．コザ十字路の交差点改良工事について完了 

までのスケジュールを説明してください。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
３ 

 
島 袋 邦 男 

 
新・沖縄クラブ 

 
１．平成 21年度施政方針より 
 

 
②まちの景観については魅力あるまち並み形成に

向け、地域との連携のもと、コザ・ゲート通り、

くすの木通りの個性的な空間創出に取り組むな

ど、景観調査事業を実施しますとある。 
  ア．予算 
   イ．コザ・ゲート通り、くすの木通りの２カ所

の調査なのか。 
  ウ．市全体のまちなみ景観条例を策定する考え

はないか。 
 
③職員の持てる能力や可能性を引き出し、組織の 
活性化および総合力の向上を図るために、沖縄 
市人材育成基本方針にもとづく職員研修等を実 
施し「職員力」を高め、質の高い市民サービスの 
提供に努めてまいりますとある。 
ア．具体的にどう「職員力」を高めていくのか、

説明してください。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
４ 

 
普久原 朝 健 

 
市政研究会 

 
１．平成 21年度施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）くらしの安心 
 ①男女共同参画社会をめざした拠点施設（P6）(P16） 

  ア．（仮称）社会福祉センター・男女共同参画セ 
ンターについて 
（ア）拠点施設とはどのようなものか 

     ㋐施設の建設にいたるまでの経緯 

     ㋑整備の時期 

     ㋒場所及び規模 

     ㋓対象者及び対象事業 

     ㋔財源の内訳 

     ㋕福祉文化プラザとの関連 

 ②母子の保護と自立を支援する施設（P6）（P16） 

   ア．支援する施設について 
（ア）レインボーハイツの内容 

     ㋐施設の規模 

     ㋑整備の時期 

     ㋒場所 

     ㋓対象者は何人か、募集もあるのか 

     ㋔財源の内訳 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
４ 

 
普久原 朝 健 

 
市政研究会 

 
１．平成 21年度施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（２）子供の育成 
 ①学校支援地域本部事業（P7）（P14) 
  ア．事業について 

（ア）事業主体はどこか  
（イ）地域コーディネーター等 

     ㋐資格及び役割について説明してください 
②保育充実計画（P７）（P17） 
ア．待機児童解消について数値で示してくださ

い。      
 
（３）まちの活性化と文化･産業の振興 
①エイサーのまちにふさわしいモニュメント（P8） 

  ア．設置に向けての行程表を示してください 
②国道 330号の拡幅について（P8）（P22） 
ア．21年度の施政方針に記述してあるので、か
なり具体化しているものと考えます。21年度
でどのような進展が見込めるのか。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
４ 

 
普久原 朝 健 

 
市政研究会 

 
１．平成 21年度施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
③東部海浜開発事業（P9）（P23） 
ア．熟慮を重ね当該事業の方針を示した 
（ア）「第１区域推進」とはこれまでの歴代の市

長が築き上げた実績と県、国との連携につ

いて熟慮した結果の方針なのか、市長の所

見を伺います。 
（イ）市長の表明により、現計画はすべて適法

とされたにもかかわらず、公金差止の判決

となった。  
㋐市長の表明から１年以上が過ぎています

が、土地利用の見直しのめどが立っている

とは思えません。県議会でも問題になって

いる沖縄市土地利用計画の見直しの進捗

についてどのようになっていますか。 

 
（４）市民との協働 
①沖縄市活性化１００人委員会（P10） 
ア．まちと共感し、まちと語る 
（ア）市長がすべての委員会に出席するのです

か。また、市民の声が委員の声とは限りま

せん。 
この３年間、市長はどのようにして“まち

と共感し、まちと語って”きましたか。 



 16 

順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
４ 

 
普久原 朝 健 

 
市政研究会 

 
１．平成 21年度施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（５）世界にはばたく心豊な人を育むまち 
 ①沖縄市こども科学力向上事業（P14） 
  ア．対象人員の人数及び期間 

テーマの種類及び回数 
②沖縄市立総合運動場施設整備 

 ア．体育館の（仮称）多目的センター（P15） 
（ア）構造と規模、財源内訳、21年度内完成か。 

 ③新たな図書館づくり（P16） 

   ア．新図書館に取り組むとのことであるが、そ

の展望をお聞かせください。 

（６）楽しく･支えあい安心して生活できるまち 
  ①住生活基本計画（P19） 
   ア．内容を説明してください。 
（７）力みなぎる産業のリンクを興すまち 
  ①沖縄市にはまち興しの素材がいっぱいある。 

   ア．その素材がうまく生かされてないように感 
じるが市長の見解を問う。 

（８）環境と調和する国際都市を創るまち 
  ①旧海中道路跡地（P23） 
   ア．基本方針を定める 

（ア）基本方針とはどのようなものか。 
（イ）平成 21年度内に定めるのか。 



 17 

順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
４ 
 

 
普久原 朝 健 

 
市政研究会 

 
１．平成 21年度施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（９）倉浜衛生施設組合の新炉建設について（P24） 
  ①2市１町の負担の割合 

    2 市 1町平等な負担割合である。 

    一過性の地域還元施設については沖縄市の 

   負担が軽減されていることは承知している。 

迷惑施設を受け入れた沖縄市には道路整備

や大気汚染等が予測される。 

ア．新炉にかかわり、沖縄市に負担が生じた

場合の対処はどのようになるのか。 
（10）市民力（P26） 

①100 人委員会の成果 
   ア．中心市街地の活性化、公立保育所の役割、 

こどものまち宣言、等々・・・ 
・・・その情熱と行動力に行政も積極的にこ

たえなければならないという思いを強くし

ております。（P27） 
（ア）東門市長が誕生してこの 3年間沖縄市の

どこが変わったのでしょうか。 
「思いを強くした」が成果なのでしょう

か。市長の見解を伺う。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
４ 

 
普久原 朝 健 

 
市政研究会 

 
２．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．新聞報道から 

 
（１）新聞報道によると新里米吉氏の県議会での代表

質問で、北中城村の養殖アーサが不作で、中城湾

港泡瀬干潟埋め立て事業（東部海浜開発事業）の

再開による影響の疑いがあることについて、漢那

土木部長は「不作の原因について国と調整をして

調査を検討したい」と答えた。新聞で大きく報道

されています。 
  ①このことについて今後の議論のため次のこと

を質問します。 
ア．沖縄市東部地域の平成 21年 1月までの月
別の降水量 5カ年の変化はどのようになって
いますか  

 
 

（１）2月 22日報道 
在沖米海兵隊グアム移転協定のアンケート 
グアム移転と普天間飛行場移設を一括実施す

る「パッケージ」に関して 
①東門市長は「パッケージは県民多数が反対」と

しています。 
ア．県民多数が反対の根拠を示してください。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
５ 

 
渡嘉敷 直久 

 
護憲フォーラム 

 
１．施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
(1) 国道330号拡幅整備の考え方と見通しについて。
胡屋十字路からコザ十字路間の渋滞解消と地   

域活性化が期待されるが現状はどうか、これからの

見通しは。 
 
(2) 沖縄市緊急雇用促進について。 
就労支援センターはこれまでも活動し、大きな成果

をあげてきた。緊急雇用対策を実施してから応募や

問い合わせなどは。人数、就労状況、解雇の状況な

どお聞かせください。 
                      
(3) ごみ収集について 
①生ごみ処理の現状、容器購入の助成と利用者の声 
②ごみ収集事業の状況、委託事業や事業系ごみ業者

の選定など公平な事業展開を進めるにあたって。以

上お聞かせください。 
  
(4) アグリビジネス構想について 
 新アグリビジネス構想の進捗状況と地域の形状に 
あった開発はどう考えているか。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
５ 

 
渡嘉敷 直久 

 
護憲フォーラム 

 
２．野犬対策等について 
 
 
 
 
３．こどのまち宣言に関連して 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
(1) 子犬、猫などの引取りについて 
捨て犬、猫など野犬、野猫としてさまざまな被害を

出さないようどう対応しているか。地域、自治会、

飼い主に協力してもらう方法は考えられないか。 
 
(1) ホップステップ―市不登校児童生徒生活体験支
援の現状と今後の支援をどう考えているか。 

                      
(2) ブックスタート制度の実施について 
実施していく考えはないか。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
６ 

 
池原秀明 

 

 
日本共産党 

 
１．施政方針の中から「くらしの安心」

について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）市民の雇用を守る緊急対策について 
①派遣・期間工切りの解雇問題について 

  ア．県外、県内、市内の企業に解雇しないように

要請すること 
  イ．雇用問題の緊急調査を行うこと 
  ウ．市の取り組み、要請にどのような成果があっ

たのか 
  エ．今後どのように強化するのか 
  オ．年度末を控え、失業者、求職者の増大が考え

られる。対策の強化を伺う 
  カ．市として緊急の宿泊所の確保、再就職の支援、

生活保護受給の支援はどうか 
 ②雇用の場を広げる対策について 
  ア．食料自給率向上と地産地消の推進 
  イ．30人学級を実現すれば雇用が何人必要か 
  ウ．消防職員を国の基準にするとあと何人必要か 
  エ．保育所の職員を適正配置するとあと何人必要    

   か 
  オ．特別養護老人ホームの待機者が入所できるよ

う施設の整備と職員はあと何人必要か 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
６ 

 
池原秀明 

 

 
日本共産党 

 
１．施政方針の中から「くらしの安心」

について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．「こどもの育成」について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（２）国民健康保険事業について 
 ①低所得者層への支援策を講じるとあるが、どのよ

うな施策か 
 ②子供の医療費の無料化について 

ア．県は子供の医療費の有料化方針を出し、今回

は撤回したが、本市の取り組みはいかに 
イ．対象年齢を中学まで拡大することについて 

 ③現物給付制度の実現は市民の願い、市として検討

してはどうか 
 
 

（１）「こどものまち宣言」の施策について 
 ①こども図書館新設の具体的な内容について 
 ②こども科学力向上事業の具体的な内容について 
 
（２）保育充実計画について 
 ①「公立保育所のこれからの役割を考える部会」か

らの提言について 
ア．公立保育所のこれからの役割について説明せ  

   よ 
イ．沖縄市の保育充実について説明せよ 
ウ．公立保育所の民営化について説明せよ 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
６ 

 
池原秀明 

 

 
日本共産党 

 
２．「こどもの育成」について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
エ．今後の保育充実に向けた市民との議論継続に

ついて 
 （ア）「沖縄市保育充実について」、「公立保育

所の民営化について」は今後も検討すべき

としている 
 （イ）「市民参画、市民協働」の議論継続を強

く望むとしている 
オ．保育充実計画で民営化方針が打ち出されてい

るが、 
 （ア）方針の説明が市民になされていない 
 （イ）沖縄市保育充実計画策定検討会議の構成

と審議内容を伺う 
 （ウ）沖縄市次世代育成支援対策推進協議会に

素案報告はどのような審議過程を経たか

を問う 
 （エ）今後のガイドラインづくりについて内容

と方針を問う 
 （オ）公立保育所の非正規職員の身分保障、そ

の担保はどうか 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
６ 

 
池原秀明 

 

 
日本共産党 

 
３．「まちの活性化と文化産業の振興」

について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）新たな中心市街地活性化基本計画について 
①認定申請の取り組みを伺う 

 
（２）沖縄市新アグリビジネス計画について 
①具体的に本年度の実施計画はどうか 

 ②農業用水確保事業について 
 ③草木のチップ化、堆肥化事業について 
 ④推進協議会の設置について 
 
（３）東部海浜開発事業について 
 ①裁判のスケジュールについて 
 ②控訴の陳述書、準備書面はいつ提出するか 
 ③今や土地利用の見直しではなく事業再検証のと

きではないかを問う 
 
（４）沖縄の負担軽減をうたった在日米軍再編につい 
   て 
 ①嘉手納基地を拠点に米軍と自衛隊、米空軍と海兵

隊の訓練による爆音被害への本市の取り組みに

ついて問う 
 ②大量の外来機の飛行訓練で爆音が更に増加して

いる、その対策はどうか 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
６ 

 
池原秀明 

 

 
日本共産党 

 
３．「まちの活性化と文化産業の振興」

について 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．「楽しく・支えあい安心して生活で

きるまち」について 
 
 
 
 
 
 
５．「環境と調和する国際都市を創る

まち」について 
 
 
 

 
 ③住宅上空を戦闘訓練しているが、中止を申し入れ

るべきだが決意を問う 
④「在沖米海兵隊のグアム移転に関する協定」につ

いて反対表明すべきではないか、決意を問う 
 
  
（５）日米地位協定の抜本的見直し、不発弾処理を国

に責任の明確化を求めるべき、決意を問う 
 
 

（１）私立保育所の支援について 
 ①認可外保育所の認可化移行の取り組みを問う 
 ②看護師配置の支援 
 ③認可外保育所の援護費の拡充 
  
（２）多胎児世帯に対する育児負担の軽減 

 
 

（１）循環型社会の構築について 
 ①資源ごみ収集事業 
 ②環境基本計画の策定 
 ③本市北部地域の環境調査 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
７ 

 
普久原 朝勇 

 

 
市民ネットワーク 

 
１．東門市長の実績について 
 
 
 
 
 
 
 
２．施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）東門美津子市長が３カ年間、第３次沖縄市行政

改革大綱等を施行し、多くの実績を上げ、ラスト

スパートの平成 21年度は財政運営の健全化に努
め、平成 23年度からスタートする第 4次沖縄市
総合計画の策定と新たな時代に対応するまちづ

くりに対しての意欲と情熱についてお伺いいた

します。 
 
（１）新たな中心市街地活性化基本計画の認定申請に

向けた沖縄市の構想と方針について伺う（P7） 
（２）胡屋十字路とコザ十字路間を結ぶ国道 330 号

拡幅計画の構想と進捗状況について伺う（P22） 
（３）沖縄の米軍基地の負担軽減をうたった在日米軍

再編の中、昨今の基地機能の強化についてどのよ

うに考え、対策と対応を行うか伺う（P9） 
（４）海外移住者子弟研修生受入れ事業の充実につい

てと姉妹都市レイクウッド市への留学生の支援

について伺う（P13） 
（５）豊中市、米沢市並びに東海市との今日までの交

流の成果と今後の交流の構想と希望について伺

う（P13） 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
７ 

 
普久原 朝勇 

 

 
市民ネットワーク 

 
２．施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（６）児童生徒のみずから学ぶ意欲と学習習慣の定着

や基礎学力向上を図る教育委員会の構想と方針

についてと、学校支援地域本部の指針について伺

う（P14） 
（７）全国高等学校総合体育大会「美ら島沖縄総体

2010」の成功に向けて、支援と推進について伺
う（P16） 

（８）高齢者の生きがいと健康づくりの場を提供する

計画と方針並びに支援の方法について伺う

（P17） 
（９）放課後児童クラブへの支援と出前児童館につい

て伺う（P17） 
（10）沖縄市緊急雇用対策本部を中心に解雇者や若年

者等への就労支援の方針と方法について伺う 
（11）温暖化対策等や自然環境の保全と病害虫等の公

害を未然に防止する指針や方針について伺う 
（12）職員研修等での「職員力」を向上するために組

織の協働性、活性化及び総合力（縦、横の決裁）

の指導について伺う 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
７ 

 
普久原 朝勇 

 

 
市民ネットワーク 

 
３．公園の管理について 
 
 
 
 
 
 
 
４．どう変わるか小中学校の教育 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）公園並びに便所等の管理について伺う 
（２）市内公園のどこどこにホームレスが住みついて

いるか調査したことがありますか。公園名と人数

について伺う 
（３）市内公園内に住みついているホームレスに対し

て、どのような対策を行うか伺う 
 
 
（１）学力向上の効果を上げるために授業時間数の増

加と授業内容の復活で小中学校の教育内容がど

う変わっていくのか伺う 
 ①授業内容の復活はどう変わるか伺う 
 ②小中学校の授業時間数の増加について、内容は 

どう変わるか 
    ア 小学校の増加（６カ年間） 
   イ 中学校の増加（３カ年間） 
   ウ 先生の増加について 
   エ 小学校の英語教育について 
③授業時間数の増加と授業内容の復活を文部科学

省は進めますが、小中学校の教育はどう変わる

か伺う 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
７ 

 
普久原 朝勇 

 

 
市民ネットワーク 

 
５．体力テストについて 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）文部科学省が実施した全国体力テスト「全国体

力・運動能力、運動習慣等調査」について、文科

省の目的と今後の活用の方法について伺う 
 
（２）全国体力テストは何種目実施し、沖縄県は何位

でしょうか。中２のハンドボール投げで全国１位

になるなどすばらしい成績を上げています。この

ことについて伺う 
 
（３）児童生徒の食習慣、運動習慣などを聞く調査で、

沖縄県は体育の授業以外は運動をしない、毎日朝

食を食べるということについては、全国平均を下

回った。そのことについて、今後どのような指導

を実施する考えか伺う 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
８ 

 
浜比嘉 勇 

 
Ｄ－ｗｉｎｇ 

 
１．市長の施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
(1) 沖縄市新年祝賀会のあり方について 
 
(2)東部海浜開発事業について 
 ①昨年の 11月 19日の判決は２点について敗訴し 

た。不当判決だと受け止めているのか、それとも 
正当な判決だと受け止めているのか。 

 ②公金支出差し止めと、事業に合理性がないとの敗 
訴に対して、控訴するに当たり、土地利用計画を 
早い時期に策定し、事業の合理性を実証して行く 
とのことだが具体的に説明せよ。 

 ③控訴するに当たり、顧問弁護士を２人とも差し替 
えたことはどういう理由か、市長の見解を伺う。 

 ④第２工区埋立の反対理由として保安水域の問題 
と自然（藻場と干潟）を守る立場からであるとの 
説明であるが。 

  ア．保安水域は埋め立てられると基地となり、基 
地整理縮小を求めている立場から、その基地 
との共同使用はできないとの理由か、そして 
今後は本市においては基地との共同使用は 
あり得ないと理解して良いか。 

  イ．第２工区の埋め立てを反対することによって 
第一工区だけで事業計画は国・県の認可を得る 
ことができるのか。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
８ 

 
浜比嘉 勇 

 
Ｄ－ｗｉｎｇ 

 
１．市長の施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  ウ．第一工区の埋め立てだと沖合 800ｍへの出島 

となるが、台風時の往来や火災時の緊急避難

はどうなるのか。 
 
(3)雇用、就労対策について伺う 
 ①市内における失業率はどうなっているのか。 
 ②市内における若年者（30歳以下）の失業率はど 

うなっているか。 
③市内における非正規雇用の状況はどうなってい

るか。 
④県外における本市出身者の非正規雇用状況はど

うなっているのか。 
⑤リストラ、首切り等の問題で保護世帯の増加がク

ローズアップされてきているが、本市はどうなっ

ているか。 
 

(4)商店街のシャッター、市長室のシャッター、国と
のシャッターをオープンすることについて 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
８ 

 
浜比嘉 勇 

 
Ｄ－ｗｉｎｇ 

 
1．市長の施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
(5)ミュージックタウン音市場について 
①テナントのあり方についてどう考えているのか。 
②音市場、音楽広場の活用についてどう考えている

のか。 
③ミュージックタウンの隣地のＢ地域における駐

車場建設はどうなっているのか。 
 
(6)コザ保健所跡地の活用についてどうなっているの
か。 

 
(7)文化事業について 
 ①あしびなーの活用状況はどうなっているのか。 
 ②芸術監督についてどう考えているのか。 
 
(8)総務行政について 
 ①名誉市民制度の創設についてどうなっているの   

  か。 
 
(9)建設行政について 
 ①県道 20号線の拡幅工事について 
  ア．進捗状況はどうなっているのか 
  イ．沖縄署の移動についてはどうなったのか 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
８ 

 
浜比嘉 勇 

 
Ｄ－ｗｉｎｇ 

 
１．市長の施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
(10)教育行政について 
 ①全国学力テストについて 
  ア．沖縄県が全国で最下位であるとの報道です。

本当でしょうか。 
  イ．沖縄市はそれに対して公表しておりません。

なぜ公表ができないのでしょうか、その説明

責任は果たさなくても良いのでしょうか。 
  ウ．沖縄県は 40数年前の学力テストでも最下位

であったと聞いております。さらには戦後す

ぐからとの話もあります。いつからでしょう

か。教育委員会は抜本的な教育改革は考えて

いるのでしょうか。 
 
(11)一般廃棄物（事業系ごみ）収集運搬業の新規許可
について。 

 ①新規許可はなぜ２社になったのか、３社の選定  

  は考えなかったのか。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
９ 

 
宮城一文 

 
市民クラブ 

 
１．基地問題について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．市制施行 35周年について 
 
３．雇用問題について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
(1)米軍再編と在沖海兵隊のグアム移転に係る協定に 
ついて市長の所見を伺う。 

(2)米軍基地内からの投石や米軍絡みの事件・事故は 
あとを絶たないが再発防止を働きかけることにつ 
いて市長の所見を伺う。 

(3)ステルス戦闘機Ｆ‐22ラプターの一時配備による 
訓練と騒音の実態と基地負担の軽減について市長 
の所見を伺う。 

(4)日米地位協定の抜本的見直しの声をあげつづける 
とあるがメア次期米国務省の日本部長は両政府で 
改定はしないと一致していると発言しているがオ 
バマ新政権に何を期待し両政府に対しどう行動し 
ていくのか市長の所見を伺う。 

 
(1)市制施行 35周年記念事業について伺う。 
 
(1) 本市のおける若年層の失業率が高い要因と失業率
改善の取り組みについて 
①若年層の失業率が高い要因の上位を示してく

ださい。 
②失業率の改善を図るための課題の上位を示し

てください。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
９ 

 
宮城一文 

 
市民クラブ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
4．アグリビジネス計画について 
 
 
５．健康増進について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  ③失業率の改善を図るために取り組んだ対策や

見込まれる企業誘致などを示してください。 
(2)企業誘致を進めるために近隣の自治体と連携し協 
議会などを設置して雇用拡大を目指すことについ

て伺う。 
(3)昨年末から現在までの本市出身者の解雇や派遣切 
り雇い止めなどの状況について伺う。 

(4)緊急雇用対策事業の実施状況と応募状況を伺う。 
 また本市の抱える雇用問題や雇用政策を今後どう 
していくべきだとお考えかお伺いする。 
 

(1)沖縄市新アグリビジネス計画にもとづいて新年度 
に行う諸施策について伺う 

 
(1)健康づくりの取り組みについて伺う。 
(2)37 運動の実施やウォーキングなどができる場の提
供と環境整備について伺う。 

(3)「健康づくりプラン」を策定し市民の健康づくり
を推進していくことについて伺う。 

(4)市民に率先して公務での公用車使用を極力抑えて
徒歩を勧めることについて伺う。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
９ 

 
宮城一文 

 
市民クラブ 

 
6．主要幹線道路（国道 330 号）の土
地利用計画策定について 

 
 
 
 
 
 
７．街路樹の管理について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
(1)胡屋十字路からコザ十字路間の土地利用計画策定

について伺う。 
 ①該地域の土地利用の基本的な考え方を伺う。 
 ②商業力の低下と空洞化の中で魅力ある地域資源

の有効活用をどう考えるのか伺う。 
 ③該地域の土地利用計画は市民意見を取り入れて

協働して策定するのか伺う。 
 
(1)高木が成長して街路樹が密集している箇所は適度
な間隔で植栽し空間をつくりその周りに市花など

の低木を植栽することについて伺う。 
(2)落葉の多い高木の街路樹は移植し他の樹木と植え
替えることについて伺う。 

(3)市道の名称や地域に合う樹木を植栽し日照や景
観・眺望を妨げる街路樹は沿線の生活者の意見を考

慮して植栽（移植）することについて伺う。 
(4)街路樹の維持管理は一般財源で賄うのかまた街路
樹は市有財産なのか伺う。 
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順 番 氏 名 所 属 会 派 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 
 
９ 

 
宮城一文 

 
市民クラブ 

 
８．温暖化（エコ）対策について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
９．下水道事業について 
 
 
１０．パスポートの発給について 
 
 

 
(1)温暖化対策の取り組みについて伺う。 
(2)温暖化対策の条例化について伺う。 
(3)本市における街路灯と保安灯の設置数と使用して
いるランプの種類と 1 基にかかる年間の電力消費
量を示してください。また全体では幾らなのか伺

う。 
(4)本市における温室効果ガスや Co２（二酸化炭素）
の排出量と削減目標について伺う。 

(5)太陽光発電の普及をどう考えるのか伺う。 
(6)つる性植物などで壁や窓を覆うなどグリーンカー
テンの普及促進と奨励について伺う。 

 
(1)米軍嘉手納基地の下水道使用料問題はどうなって
いるのかお伺いします。 

 
(1)本市で発給が受けられないかについて伺う。 
(2)本市で発給事務を行うことについて伺う。 
(3)中部合同庁舎での発給は受けられるのかについて
伺う。 

 
 
 
 
 
 
 

 


